

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 12 DE ABRIL DE 1824.

SAN ZENON, OBISPO.

El Jubileo de las 40 horas esta en la iglesia de los Descalzos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY

Sale el sol à las 5 h. y 31', y se oculta à las 6 h. y 29'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER

Epocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	29, 9, 88.	62. 0	E.	Claro.
A las 12 del día.....	29, 9, 78.	62. 0	SE.	Idem
A las 6 de la tarde....	29, 9, 50.	61. 5	O.	Idem

MAREAS EN ESTA BAHIA.

- 1.a Altamar à las 1 h. 3' mañ.
- 2.a Altamar à las 1 h. 24' tard.
- 1.a Bajamar à las 7 h. 14' mañ.
- 2.a Bajamar à las 7 h. 33' nocha.

Mein superior : 2 de Marzo.

Las últimas noticias de Turquía nos dan en fin relaciones positivas sobre las relaciones entre la Puerta y la Persia, las que convienen perfectamente con las noticias comunicadas anteriormente. No solo el tratado de paz de Erzerum se ha ratificado, y se han dado ordenes por la corte de Teheran para poner en ejecucion las estipulaciones que contiene, sino que las tropas persas han empezado ya à efectuar la evacuacion de las provincias franterizas pertenecientes à la Puerta, y que han ocupado aun hasta el presente. El Curdistan debe ser evacuado tambien muy pronto. Los generales persas del ejército llamado de Bagdad, que habian tomado por su cuenta volver à empezar las hostilidades en el pachalik de este nombre, han sido destruidos y llamados à Teheran para dar cuenta de su conducta. Se asegura que se ha hecho una notificacion oficial sobre esta determinacion de la corte de Persia al Divan. Pero por otra parte, el schali de

Persia se ha quejado vivamente de los procedimientos y de la conducta del bajá de Bagdad, y ha pedido satisfaccion de ello. Esta satisfaccion no se negará, por que el gran Señor tiene el mayor deseo de restablecer al instante las mejores relaciones con el schali de Persia. El nuevo embajador persa se espera en Constantinopla antes que acabe el mes de Febrero.

La desaprobacion hecha de ambas partes de todo lo que ha pasado en el pachalik de Bagdad despues de hecha es una prueba cierta de las disposiciones amigables de que estan reciprocamente animadas las dos potencias.

Muchas cartas de Constantinopla concuerdan en dar parte que la influencia inglesa declina visiblemente y que el gran Señor está personalmente muy irritado contra el gobierno ingles, que, segun él, no ha impedido á sus subditos pronunciarse abiertamente á favor de los griegos, y proveerlos de artilleria y municiones. Lo que parece haberlo indispuerto aun mas contra Inglaterra es la autorizacion cuando ménos del empréstito que el gobierno griego ha contratado en Londres. Se sabe que se han hecho al gran visir relaciones muy circunstanciadas acerca de los socorros dados á los griegos por los ingleses. Parece que se ha pasado sobre este asunto una nota á lord Strangford, y que este embajador, para ganar tiempo, ha prometido enviarla en seguida á Londres, y apoyarla con todas sus fuerzas; se ha obligado ademas á hacerlo de suerte que pueda recibir la respuesta de su gobierno en el mas breve término.

M. de Minziaky no ha podido aun empezar las negociaciones á causa de la enfermedad del reis-effendi; pero se le ha prometido que podría tener su primera audiencia dentro de poco tiempo, y tan pronto como Said Effendi esté bien restablecido para poderse entregar á los negocios.

M. Thenaday, oculista en Leon, llegado últimamente á Valencia (de Francia) acaba de operar, en el hospital de esta última ciudad, en presencia de muchas personas, á una jóven de 20 años, ciega de nacimiento, y á dos viejos igualmente ciegos. Todos tres han recobrado la vista al instant, y 4 dias despues de la operacion estaban en plena convalescencia.

Berlin 12 de Marzo.

El 18 de Febrero, entre 10 y 11 de la noche, en Kiel, la Sra. S., ya madre de tres hijos, dio á luz una niña, y al dia siguiente entre 8 y 9 de la mañana dió felizmente á luz un niño y dos niñas. Aunque nacidos antes de tiempo todos dan señal de vida; pero el varon murió de convulsiones 28 horas despues de nacido. Las tres niñas siguen perfectamente bien, y dan las mayores esperanzas de vitalidad. Estos 4 niños juntos pesaban 17 libras y media.

El 17 de Febrero, á eso de las 10 de la mañana, se sintió en Sala,

provincia de Salerno, en Napoles, un fuerte sacudimiento de temblor de tierra. Felizmente no produjo ninguno de los desastres que acompañan à esta especie de fenomenos. El 18, à las 5½, se sintió en todo el distrito un sacudimiento mas fuerte, que duró 6 segundos. La direccion que en un principio fué vertical fue luego horizontal.

Paris 22 de Marzo.

El 17 de corriente unos trabajadores anondando una cueva en la posada de los Cuatro viéntos, en el camino de Bruselas à Gante, hallaron, à la profundidad de 3 pies, los huesos de un cadaver tendido à lo largo; tenia sobre las costillas de la izquierda, cerca del corazon, un gran numero de monedas españolas de cobre y plata muy pura, las mas de las cuales tiene 250 à 300 años de antigüedad. Se encontró tambien al lado del esqueleto una cadena de cerca de cuatro pies, bastante catcomida del mohó.

El Rey de Cerdeña ha debido salir el 12 de Turin para Genova. Se cree que la Corte quedará en aquella ciudad mes y medio. Volverá en seguida à Turin, donde irá el principe de Carignan desde Florencia, que es donde está al presente.

Madrid 5 de Abril.

En la extraccion de la Real Loteria primitiva, celebrada en la tarde de este dia, salieron sorteados los numeros siguientes.

17 = 65. = 75. = 5. = 60.

El dia 6 de Mayo proximo venidero à la hora de las 12 y en la casa audiencia del Sr. Oidor, Juez civil de esta plaza, calle Ancha, núm. 73, se ha de verificar el remate del almacén nombrado de los Masias y Tallafigue, situado en los extramuros de Puerta de tierra de esta ciudad, cuyo frente y puerta principal lo hace al Norte y calle de Santa Catalina, su fondo al Sur, lindando con la huerta de S. Lucas, su costado derecho al Poniente, y su izquierda al Levante. La persona que quiera hacer postura à dicho almacén, lo verificará en la escribania de mi cargo, calle de la Veronica, núm. 168. Cádiz 7 de Abril de 1824. = Bartolome Rivera.

VENTA PUBLICA.

A voluntad de su dueño, el martes 13 del corriente se procederá à la venta en publica subasta, à la una del dia en frente del convento del Carmen, en la Alameda, de un hermoso caballo ingles de mas de 7 cuartas, rabon, de buena presencia, color castaño obscuro, con silla y freno, siendo prevencion que su remate ha de quedar concluido al punto de la una y media.

VENTE PUBLIQUE.

Mardi prochain 13 du courant à une heure precise sera presenté en vente publique vis à vis du couvent des Carmelites au bout de l' Alameda, un beau cheval anglais court queue, de belle encolure, poil chatain foncé avec selle, bride &c. La vente devant rester conclue à une heure et demie precise.

Para Londres enderechura.—Fragata inglesa *Recurso*, saldrá el Jueves 13 del corriente si el tiempo lo permite, tiene mucha comodidad para pasajeros. A D. Pedro La-Cave, calle de la Cruz de la Madera.

AVISOS.

A los almacenes de vino de Valdepeñas de la calle Ancha, num. 67, y cuesta de la Murga, num. 209, ha llegado una partida grande de vino de Valdepeñas de primera clase.—El público hallará en este vino una diferencia muy notable de todo el vino de Valdepeñas que se ha gastado hasta el presente en esta ciudad; pues no es fácil que el de primera clase venga á esta aun cuando lo pidan los dueños de los establecimientos, porque los arrieros acostumbrados siempre á cargar el de segunda para Andalucía, (pues el de primera ha sido siempre para Madrid) costando 5 ó 6 rs. menos en arroba, y vendiendo lo mismo el superior que el mediano en los pueblos, ventas y ventorrillos, todo el que compran es de segunda. Además para que llegue á Cádiz les es necesario no haber encontrado carretada de retorno en Cordova ó Sevilla, y por la incertidumbre de si llegarán ó no á esta ciudad, no quieren ligarse á recibir en Valdepeñas el vino que se le entregue por no venir espuestos á perder alguna ocasión que se les presentan por el camino de carga para Madrid. Estos obstáculos los ha vencido el dueño de estos almacenes pagando un porte mucho mas caro que el que se acostumbra pagar á los conductores del vino habiendo sido elegido este genero en Valdepeñas, no por el arriero su conductor, sino por el apoderado que tiene allí el dueño de dichos almacenes, el que continuará remitiendolo en los mismos términos.—Este genero que no pudiera darse la botella menos de 4 rs. se dá á 3 la de cuartillo y medio, y á 2 la de á cuartillo; sacrificando el dueño de los almacenes, las justas utilidades, que debia tener, por atraer á ellos un gran despacho, como no pueda menos de suceder, luego que se tenga conocimiento del genero.

A espaldas del Parque de artilleria, en el juego de bochas llamado del techado se venden garbanzos de Madrid de superior calidad.

Quien se hubiere encontrado una cartera de tafete punson con varios papeles dentro, que se perdió el dia 10 desde la calle de la Cruz de la Madera hasta el café de las Cadenas, se servirá entregarla en la misma calle de la Cruz de la Madera, casa num. 57, donde le darán su correspondiente hallazgo.

Josefa Chacon, de 29 años de edad y tres meses de parida, busca casa para criar: vive calle de Santa Lucia, núm. 114, primer piso.

CON REAL PERMISO.

EN LA IMPRENTA GADITANA, CALLE DE LA VERONICA.